

العدد 25 - آذار / مارس 2017

Issue 25- March 2017

سياسات عربية

SIYASAT ARABIYA

Articles	5	دراسات
Belal M Shobaki		بلال الشوبكي
Hybrid Regimes in the Arab Mashreq and their Role in Turning Political Disputes into Identity Conflicts	7	الأنظمة الهجينة في المشرق العربي ودورها في تحويل الخلافات السياسية إلى صراع هويات
Ihsane Elhafidi		إحسان الحافظي
The Army, the Monarchy, and the Establishment in Morocco	20	الجيش والملكية والنخبة السياسية في المغرب: البنية والسلوك
Arbi Boumediene		عربي بومدين
The Protest Movements in Algeria and the Hard Transition	33	الحركات الاحتجاجية في الجزائر وعسر التحول
Adel Zeggagh		عادل زقاغ
Sofiane Mansouri		سفيان منصوري
The Political Economy of Libyan Crisis	47	الاقتصاد السياسي للأزمة الليبية
Rafid Jaboori		رافد جبوري
Aspects of Shia Discourse and Policies in Iraq following the Fall of Mosul	55	ملامح الخطاب والسياسات الشيعية في العراق بعد سقوط الموصل
Eva Haddad		إيفا حداد
Iran's Nuclear Deal with the P5+1 and its Impact on Iranian-Saudi Relations	67	الاتفاق النووي الإيراني مع السداسية الدولية وأثره في العلاقات الإيرانية - السعودية
Emad Y. Kaddorah		عماد قدورة
Salafism in Turkey: The Challenges of Spreading in a Sufi Society	82	السلفية في تركيا: تحديات الانتشار في مجتمع متصوف
Hamzeh AL-Moustafa		حمزة المصطفى
An Independent Discipline? On the Separation/Connection between International Relations and Political Science	94	هل العلاقات الدولية علم قائم بذاته؟ دراسة مقارنة في أطروحات الفصل / الارتباط بين العلاقات الدولية وعلم السياسة

المؤشر العربي		103	Arab Opinion Index
إسراء البطاينة	كيف يرى العرب الولايات المتحدة الأميركية؟ ما بين إرث أوباما والرئاسة الجديدة	105	Israa Batayneh How the Arabs view the United States of America at the Handover from Obama to a New Presidency
التوثيق		115	Documentation
محطات التحول الديمقراطي في الوطن العربي في المدة بين 2017/1/1 - 2017/2/28	117	Milestones in Democratic Transition in Arab World 1/1/2017 - 28/2/2017	
الوقائع الفلسطينية في المدة بين 2017/1/1 - 2017/2/28	121	Palestine Over Two Months 1/1/2017 - 28/2/2017	
مراجعات وعروض كتب		127	Book Reviews
أحمد قاسم حسين	"لم نعد وحدنا في العالم: النظام الدولي من منظور مغاير" لبرتران باديه	129	Ahmed Qasem Hussein "We Are No Longer Alone in the World: a Varying Perspective on the International Order" by Bertrand Badie
فردريك معتوق	"حروب إيران" لجاي سولومون	137	Frederic Maatouk "The Iran Wars" by Jay Solomon
لؤي عبد الفتاح	"استعلام للديمقراطيات، استعلام بالديمقراطية" لجون كلود كوسران وفيليب هاييز	141	Louay Abdulfatah "The Intelligence Services in a Democracy" by Jean-Claude Cousseran & Philippe Hayez